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六，《雪梨晨峰报》在头版有一条重要文章，推介雪梨大

学Kenny教授在Burwood一间私校MLC女子中学所做的关于「

学生进入补习学校是否提高成绩」的调查报告。Kenny教授声

称调查了1700多名学生，而调查结果是进过补习学校的学生

和没进过补习学校的学生的学习成绩并无很大差别，因此不

赞成学生进入补习学校补习。他认为，送孩子进补习学校既

浪费了钱财，又浪费了年轻人的时间和生命。他的调查显示

，进补习学校的学生每周别其它学生多花三到四个小时的时

间在学习上，却又没能提高学习成绩，是得不偿失的。报纸

在这样的深刻发表这样的文章是值得关注的。前一段时间，

纽省教育厅长Watkins先生曾放言，要管制补习学校。我当时

就写信给他表示反对。事情的起因是，著名精英中学悉尼男

子中学亚裔学生比例偏高，引起社会上的震动。有些人指责

，在精英中学中亚裔比例偏高的原因是，亚裔家长多喜欢把

孩子送往补习学校学习，这样不公平。说这种话的人，在道

出精英中学中亚裔比例偏高的其中一个原因的同时，事实上

也肯定了补习学校的作用。现在，Kenny教授又推出这样的调

查报告，比原来的讨论更进一步，把补习学校的作用也否定

了。这到底是为什幺呢让我们接着看这篇文章。Kenny教授在

报告中还指出，现在的学生读书时间已经足够了，不应该再

给学生施加压力。Kenny教授甚至指出，有些学生已经超过极

限，经常疲倦。因此他建议教育部门的官员及学者要研究制



定有关政策，以限制给学生施加压力的行为。报告还指出，

补习学校中的学生有53％为非英裔，更有40％为亚裔。这就

等于是说，Kenny教授的调查和建议，是直接针对非英裔甚至

亚裔的。我现在还没有理由怀疑Kenny教授的调查报告的真正

用意。但有一点是肯定的，任何所谓客观的调查报告，其实

都是带有调查报告主持者的主观色彩的，也都是为他自己的

思路所左右的。象Kenny教授的调查报告，无疑是帮了纽省教

育厅长Watkins先生的一个大忙。那幺，到底学生进入补习学

校好不好呢或者说，补习学校有没有继续存在的必要呢我认

为这是母需争论的。补习了肯定会有提高。要不然，就不会

有学生去补习。我前一段写过一篇关于精英中学亚裔学生偏

高的文章，我认为，精英中学亚裔学生偏高，是移民家庭大

多重视子女教育的结果，因为非英背景移民家庭，特别是华

裔家庭，大多信奉万般皆下品，唯有读书高的古训，鼓励孩

子甚至强迫孩子努力学习，以成大业。无论怎样说，这是好

事，不应该受到指责的。我后来也接到过很多学生家长来信

，他们多支持我的观点，并以自己的孩子为例，说明问题。

有一篇来信，我还推荐给报纸发表。毫无疑问，越来越多的

亚裔孩子进入精英中校，进而有越来越多的亚裔人士活跃在

澳洲的各行各业是件好事。记得当初《雪梨晨锋报》也有文

章指出，现代社会是竞争的社会，哪家重视培养孩子，而且

肯花金钱和时间在孩子身上，以助孩子在校取得好成就，这

是很正常的。一个家庭应该这样，一个国家也应该这样。回

过头来，再来看Kenny教授的调查。我们将拭目以待，纽省教

育厅长会不会利用Kenny教授的调查结果再做文章。这件事我

又想起卜卡省长在对待味精事件的态度，他就是先有了观点



，再去找有关「事实」证实自己的观点，然后制定有关法规

。在政治上，这样做，是对选民的不负责任。最后，我希望

补习学校能团结起来，成立补习学校的联合会，这样力量强

大了，也会给政府施加压力。如果卜卡政府借题发挥，继续

在补习学校、在亚裔学生比例偏高的事情上大做文章，势必

影响亚裔孩子进入精英中学及名牌大学的机会，这也将引起

移民社区的反感。请卜卡政府三思。作者：黄肇强以上文章
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